



YES 通信



〒819-1116 糸島市前原中央2-2-22波多江ビル2F 電話 321-4119 2022年5月号

大学への進学費用はどのくらい？

大学への進学費用は軽いものではありません。具体的にどれだけの必要なのでしょうか？全国大学生生活協同組合連合会の2021年入学した学部生の保護者約19,000名を対象に行った調査では、

①自宅生の受験から入学までにかかった費用

国立大学平均 1,415,300円
私立大学平均 1,800,000円

【内訳】国立文科系 1,403,500円、国立理工系 1,408,900円、国立医歯薬系 1,472,600円、私立文科系 1,642,800円、私立理工系 2,042,500円、私立医歯薬系 2,743,300円

②下宿生の受験から入学までにかかった費用

国立大学平均 2,099,400円
私立大学平均 2,464,400円

【内訳】国立文科系 2,025,300円、国立理工系 2,115,800円、国立医歯薬系 2,260,100円、私立文科系 2,322,800円、私立理工系 2,754,300円、私立医歯薬系 3,157,300円

以上①②、「出願のための費用」「受験のための費用」「入学した大学への納付金」「合格発表や入学手続きの費用」「入学式出席の費用」「教科書・教材購入の費用」「新生活用品購入費用」はもちろんです。下宿生（自宅外生）に必要な「住まい探しの費用」や、4月分の

生活費、お祝い返し等を含めた「その他の費用」も含まれています。

かなりの費用が入学前にかかるのです。最近では、私立の難化傾向で受験料の負担の声をよく耳にします。一学部受験するだけで3万ほどかかります。この大学で2学部を受験するとそれだけで6万円、0万ほどかかってしまうので、みなさんびっくりしています。

しかしこれは受験時から入学までのいわば一時金ですが、入学するころには毎月の生活費等々も欠かされません。

家庭からの給付については独立行政法人日本学生支援機構が隔年で調査を行っています。この調査もご紹介しています。（日本学生支援機構・各年度『学生生活調査』）この調査は授業料等の学費も含まれています。

① 大学生（学部生・大学院生）の家庭からの給付額（自宅生も含む）直近1年間/円

2020年（速報） 国立 927,900円 公立 772,000円 私立 1,219,100円

2004年 国立 1,146,100円 公立 1,027,100円 私立 1,544,100円（以下前年の下がっているのは見え高額です）

以上は自宅生と自宅外生を合わせた平均です。言

うまでもなく生活費は自宅外のほうがかかりますので、その分、家庭からの給付額は多くなっています。

2020年の同調査はこちら

【自宅生】 国立 589,000円、公立 518,400円、私立 1,020,400円

【自宅外生（アパートその他）】

国立 1,164,800円、公立 981,300円、私立 1,637,100円（以下前年の下がっています）

この調査はあくまで、地方の国立に行くという、自宅から私立に通うのは大差がなるといわれています。西南や福大の人気の高まっている一つの理由と言えるでしょう。

大事なのは、家に経済力がないからといって大学を諦める必要はないということです。

ひと昔前と違って国の「高等教育修学支援制度」も少しずつ整いつつあります。日本学生支援機構の奨学金もあります。また自治体独自の奨学金を設けるところもあります。授業料を免除する大学もあります。学力さえあればなんとかなる時代になってきていることも事実です。

ただ、一番大事なのは現状認識をつかさどる対処をついていくことです。

我が家では学資保険をかけていました。とても良かったと感じています。財テクには詳しい方も多数いらっしゃると思いますので、これらの費用が掛かることを踏まえた上で、資金調達の行動を今のうちからしておくことが重要だと思います。

やる気相談室

過干渉

どのようなお子様になって欲しいですか？

以前保護者会で出席な

さっていたお母様に「どの
ようなお子様になって欲
しいですか？」という質問
をしたり「自分で考えて行
動する大人になって欲し
い」という声が一番多かつ
たのを記憶しています。今
回はそのような子育てに

ついでのお話です。

2月の受験直前に生徒が授業に来なかっ
たので、保護者様にお電話したところとて
も慌てた様子だったので、事情を聴くと「家
出します」という置手紙が残されたままお
子様がいなくなりましたとのことでした。
幸いにしてすぐに生徒は見つかりました。
その後、相談にお見えになり事情を聴
いていたら、なんとお母様が受験前のお子
様に宿題を出されていたのです。

私もびっくりして「それほやめなさいませ

よ」という話をさせていただきました。受
験生はただでさえ塾からの課題も出ていま
すし、自分なりに勉強しようというものも
あるはずですが、そこに、あまり受験の知識
がないお母様から宿題を出されたらどのよ
うに思うのでしょうか？お母様は、子ども
が空き時間があればスマホを触っているの
でまだまだ出来るはずだと思っていたそう
です。その生徒はまじめに宿題もやってい
たので、とても残念に思いました。生徒か
らしたらそのようなことがストレスになっ
ていたようで、このような事件に発展した
ようでした。

お母様からしたら「みんな同じようなこ
とをやっていると思っていた。」初めでの
子育てだったのでわからなかった。」と反省
なさっていました。ただ、このようなケー
スは決して珍しい事ではないので、注意する
必要があります。

断っておきますが、保護者様がお子様の
コミュニケーションがしっかりと取れてい
てお子様の学習指導をしつかりなまってい

るご家庭もありますのですべてが悪いとい
うことではございません。

親子の関係は、お子様のことを何とか良
くしたいという愛情があるからこそ難しい
のだと思います。お子様が小さいうちは手
取り足取りいろんなことをやらせていかね
ばなりません。当然、小さいお子様は親の
言うことを忠実に実行してくれます。しか
し、子供が成長するにつれてその比重をど
んと下げたいて、最終的に自分で考え
行動するよう育てていかなければなりま
せん。しかし、「失敗させたくない」「もっ
と良くしたい」という気持ちが強ければ強
いほど、過干渉気味になってしまいます。

そして、お子様も成長するにつれてなか
な親の言うことを聞かなくなってきたま
す。親からすると頭に来ることも増えます
が親の言うとおりにする子供ほど怖いもの
はありません。それが自立なのですから。
もう一度どのようなお子様になって欲し
いかっていついかなるかを常に考えた上での子
育てをして欲しいと思います。

書籍紹介 算数と国語の力がつく 天才!! ヒマつぶしドリル ふつう 田邊亨著

そろばんが脳の発達にとっても良いのだと私にそろばんの素晴らしさを教えていただいたりんご塾の田邊塾長が書かれた本です。田邊塾長はそろばんを始める前から思考力を鍛えるためのパズルに取り組みまれました。ここ数年は算数オリンピックに毎年生徒を輩出されているカリスマ経営者です。しかもメダリストも常連で出しているからその教育法は折り紙つきです。この本は「ふつう編」で3・4年生が対象ですが、「ちょっとやさしめ編」2・3年生向けのも同時出版されていますので興味のある方には是非トライして欲しいです。そろばんをやってる生徒さんなら1年生でも取り組めると思います。大人が解いても面白いので家族で楽しく暇つぶしにいかがでしょうか？田邊先生が22年間生徒に解かせてきた問題の中から、生徒の受けが良かった問題を厳選して編集したとのこと、とても楽しくしかも中学受験や難関校の受験にも使える思考力を鍛えることが出来ます。キャラクターもとてもかわいいので、小さなお子さんが夢中になって取り組める教材になっています。最近では子供を取り巻く環境が、スマホでYouTube等完全に受け身の状態が続いています。そんな時代だからこそ子供たちが積極的に自分から考える遊びが重要です。

